
 
 

    28.12.2020 / Gaby Reinhardt 

 
 
 
 

Protokoll der 11. Bürgerratssitzung 

 
vom Montag, 14. Dezember 2020, 19.30 Uhr, im Bürgerkeller 

 
 
Vorsitz Alexandra Oppliger, Bürgergemeindepräsidentin 
 
Protokoll Gaby Reinhardt, Bürgerschreiberin 
 
Anwesende Bürgerräte gemäss Präsenzliste 
 
Entschuldigt - Hansjörg Grolimund, Forstpräsident 
 
Abwesend -  
 
Gäste - Michael Bur, Allmendkommissionspräsident 
  - Joachim Buser, BFS AG 
 
 
 
Abkürzungen BG Bürgergemeinde   BR Bürgerrat 
 PB Protokollbestandteil   GV Gemeindeversammlung  
 EGB Einwohnergemeinde Balsthal AG Arbeitsgruppe 
 RL Ressortleiter   EK Eigenkapital 
 FT  Forst Thal 
 
 
 Vorbereitung 
 des Traktandums 
Traktanden 
 
1.  Begrüssung          AO 
1.1  Traktandenliste 
1.2  Protokoll der Sitzung 10/20 vom 23.11.2020 

2. Allmend          BG 
2.1 Sanierung Oberbergstrasse         MB/JB 

3. Einbürgerungen         OH 

4. Finanzen          AvB 

5. Forst           LB 

6. Kultur (Archivkommission)        JH 

7. Liegenschaften         RB 
7.1 Oberfeld Attikawohnung         AO 

8. Varia  
8.1 Homepage / Facebook        alle 
8.2 Wahlen 2021          GR 
8.3 Bürgergemeindeversammlung       alle 
8.4 Rückblick 2020 / Ausblick 2021       alle 
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8.5 Fahrbewilligungen         AO 

9. Verschiedenes 
9.1 offene Pendenzen         alle 
9.2 Termine, Delegationen        alle 
9.3 Zirkulare          AO 
9.4 Schlusswort          AO 
 
 
1. Begrüssung 
 
 - Traktandenliste  
 - Protokoll der 10. BR-Sitzung vom 23.11.2020 
 
 
Alexandra Oppliger begrüsst die Anwesenden zur elften BR-Sitzung in diesem Jahr. Sie begrüsst die 
Gäste Michael Bur, Allmendkommissionspräsident und Joachim Buser, BFS AG. Hansjörg Grolimund, 
Forst Thal hat sich für diese Sitzung entschuldigt. 
 
 
1.1 Traktandenliste 

 
Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
 
 
1.2 Protokoll der 10. BR-Sitzung vom 23. November 2020 

 
Das Protokoll der 10. BR-Sitzung vom 23. November 2020 wird einstimmig genehmigt. 
 
Die Gemeindepräsidentin bedankt sich für das Verfassen des Protokolls. 
 
 
 
2. Allmend 
 
2.1 Sanierung Oberbergstrasse 

- Information / Beratung 
 
Die Unterlagen wie Baubeschrieb und Kostenübersicht hat der BR erhalten. Alexandra Oppliger übergibt 
das Wort an Michael Bur. An der BR-Sitzung vom 17.08.2020 hat Michael Bur das letzte Mal über den 
Stand des Projektes informiert. In der Zwischenzeit wurden folgende offene Punkte erledigt. 
 
Punkt 1:  Die 16 t Beschränkung wurde aufgehoben.  

Punkt 2:  Die rechtsgültige Baubewilligung liegt vor.  

Punkt 3:  Die Subventionsbeiträge von Bund und Kanton sind zugesichert.  

Punkt 4:  Die Erhöhung des Verpflichtungskredites von CHF 170‘000.00 wurde an der Bürger-  
gemeindeversammlung vom 07.12.2020 genehmigt. 

 
Joachim Buser informiert den BR über die Massnahmen für die Quellwasserschutzzone. Der Oberberg-
weg darf in der Nähe der Quellschutzzone S1 Friedhofquelle und Palmenquelle kein Strassenwasser 
über die Schulter entwässern. Das Strassenabwasser muss ausserhalb der künftigen S2 versickert oder 
abgeleitet werden. Eine Versickerung ist bei der vorliegenden Geologie nicht möglich, da der 
gewünschte Reinigungseffekt nicht erzielt werden kann. Das Strassenabwasser wird daher via 
Überlaufleitung Reservoir Palmen in den Augstbach eingeleitet. Das überarbeitete Baugesuch liegt vor 
und muss noch unterzeichnet werden. Joachim Buser erwartet im März 2021 das Feedback des 
Baugesuches vom Kanton. Sobald das Baugesuch genehmigt ist, werden die Beiträge von Bund und 
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Kanton schriftlich zugesichert. Es benötigt noch einen Protokollauszug des genehmigten Budgets 2021 
von der Bürgergemeindeversammlung. Gemäss Zeitplan wird voraussichtlich per Ende April 2021 die 
Beitragszusicherung abgeschlossen sein; geplanter Baubeginn mit dem Tunnel und der Brücke erfolgt 
Mitte Mai 2021. Die Sanierung der beiden Objekte werden ca. 2 ½ Monate in Anspruch nehmen. Die 
Oberflächenbehandlung erfolgt ab Ende Juli bis August 2021. Die komplette Sanierung des Oberberg-
weges sollte nach Planung per Ende September 2021 abgeschlossen sein. Der BR erhält blockweise die 
Abrechnungen der ausgeführten Arbeiten, d.h. wenn Block 3 und Block 4 gemäss Kostenübersicht 
voraussichtlich per Ende Juli fertig gestellt sind, wird die Abrechnung der beiden Blöcke sofort erfolgen. 
An den Sitzungen wird eine Arbeitsgruppe bestehend aus Mitgliedern der Einwohnergemeinde, 
Bürgergemeinde (Allmendkommission) und Forst Thal mitwirken. Die Bürgergemeinde wird durch 
Lorenz Bader und Michael Bur vertreten sein. Die Protokolle der Sitzungen müssen dem Bürgerrat 
vorgelegt werden. Der aktuelle Zeitplan wird von Joachim Buser per Mail dem BR zugeschickt. Die 
Verwalterin wünscht einen Zahlungsplan mit den entsprechenden Beiträgen von Bund und Kanton, 
damit man eine Übersicht der Kosten hat. Die Rechnungsstellung an die Einwohnergemeinde Balsthal 
wird von Joachim Buser erfolgen. 
 
Alexandra Oppliger bedankt sich für die Ausführungen bei Michael Bur und Joachim Buser. Die beiden 
verlassen die Sitzung um 20.00 Uhr. 
 
 
 
3. Einbürgerungen 
 
Keine Informationen des Ressortleiters. 
 
 
 
4. Finanzen 
 
Keine Informationen des Ressortleiters. 
 
 
5. Forst 
 
Keine Informationen des Ressortleiters. 
 
 
 
6. Kultur (Archivkommission) 
 
Keine Informationen des Ressortleiters. 
 
 
 
7. Liegenschaften 
 
 
7.1 Oberfeld Attikawohnung  

- Information 
 
Die Mieter der Attikawohnung haben per Ende Januar 2021 gekündigt. Sie möchten die Wohnung 
bereits per 31.12.2020 abgeben. Leider ist dies nicht möglich, da das Inserat für die Wohnungsmiete 
per 01.02.2021 aufgeschaltet ist. 
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8. Varia 
 
8.1 Homepage / Facebook 

- Pendenz 
 
Die Wohnung fürs Erdgeschoss ist wieder besetzt. Das Inserat kann von der Homepage entfernt 
werden.  
 
 
 
8.2 Wahlen 2021 

- Pendenz 
 
Max Bühler (Gemeindeschreiber der EGB) hat einen Abzug für das Inserat zur Kontrolle an Gaby 
Reinhardt geschickt. Das Inserat wurde von Annina von Burg geprüft und gutgeheissen. Das Inserat wird 
im nächsten Anzeiger publiziert. An der 1. BR-Sitzung im 2021 wird das weitere Vorgehen bezüglich der 
Zurverfügungstellung der Kommissionsmitglieder besprochen. 
 
 
 
8.3 Bürgergemeindeversammlung 

- Information 
 
An der Gemeindeversammlung wurden die angepassten Statuten des Zweckverbandes Forst Thal mit 
der Integration des Waldes von Holderbank nicht näher erläutert.  
 
 
 
8.4 Rückblick 2020 / Ausblick 2021  

- Beratung 
 
Das Jahr mit der Corona-Pandemie war sehr speziell mit unerwarteten neuen Erfahrungen. Wie es im 
2021 weitergeht, weiss man leider noch nicht. 
 
 
 
8.5 Fahrbewilligung 2021  

- Beschluss 
 
Eintreten  

 
Seit mehreren Jahren werden die Bewilligungen für das Befahren von Waldstrassen für folgende 
Organisationen ausgestellt.  
 
 
Detailberatung  
 
Die Liste wird an den Revierförster sowie an die Polizei verschickt. Seitdem gibt es keine Beschwerden 
von einer Instanz mehr. Die Bewilligungen werden von Gaby Reinhardt an die verschiedenen Organi-
sationen verschickt.  
 
 
Antrag  

 
Alexandra Oppliger beantragt, die Fahrbewilligungen für die verschiedenen Organisationen zu 
genehmigen.  
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Beschluss  
 
Der Antrag wird vom BR einstimmig genehmigt.  
 
 
 

9. Verschiedenes 
 

9.1 offene Pendenzen 
- Information 

 
 
 

9.2 Termine / Delegationen 
- Information 

 
 
 

9.3 Zirkulare 
- Information 

 
Die Zirkulare wurden an die BR-Mitglieder zur Information weitergeleitet. 
 
Die Zirkulare werden neben dem Drucker deponiert.  
 
 

1. BR-Sitzung 2021 

25.01.2021, 19.30 Uhr 

 
 

9.4 Schlusswort 
- Information 

 
Alexandra Oppliger bedankt sich bei allen Anwesenden für ihre Aufmerksamkeit.  
 
 
Schluss Sitzung: 20.50 Uhr 
 
 
 
 
Bürgergemeinde Balsthal 
Bürgerrat 
 
 
 
Alexandra Oppliger-Campa  Gaby Reinhardt 
Bürgergemeindepräsidentin  Bürgerschreiberin 
 
 
 
 


